
会 議 録 

会議の名称 令和 5年度第 2回飯塚市図書館運営協議会  

開催日時 令和 5年 11月 20日(月) 16時 00分～17時 15分 

開催場所 イイヅカコミュニティセンター2階 展示ホール 

出席委員 
後藤委員、吉村委員、大津委員、小池委員、白石委員、和田委員、 

東田委員、岡松委員、石川委員 以上 9名 

欠席委員 木村委員 

事務局職員 

【指定管理者(図書館流通センター)】中堀館長・瓜生統括チーフ 

【教育委員会】山田教育部長、中村生涯学習課長、石川生涯学習課長

補佐、村岡中央公民館・図書館係長 面高中央公民館・図書館係 
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1 議事に入る前の経過 

   事務局より開会を告げた後以下の進行を行った。 

（1） 教育委員会挨拶 

山田教育部長からの挨拶 

2 議事(報告・協議事項) 

   

（1）令和 5年度飯塚市立図書館利用状況・業務報告 

資料に基づき、指定管理者中堀館長より説明 

【説明要旨】 

令和 5 年度 9 月までの 5 館の貸出人数・冊数を中心とした利用状況

報告 

各種講座・おはなし会・図書館まつり・訪問事業・団体貸出・蔵書

点検・図書館見学・地域との連携事業等の要旨説明。 

一日図書館体験について、非常に人気があるため、今後もう少し定

員を増やせたらと考えている。 

図書館を使った調べる学習コンクールについて、出前授業・協力依

頼・サポート教室を実施したものの、昨年度と比較して応募数が減っ

たため、人数を増やす策を考えていく。 

サイエンスモールについて、リフレッシュ理科教室・科学広場・理

科読を通して全体的に好評を得ている。特に科学広場については 1500

人を超える来場があっている。 

 

【質問・意見】 

 一日図書館職員体験について、以前もっと人数を増やしてほしい

という話をした。人数を増やすということを聞いて、よかったなと思

った。これに参加してもらった方が、図書館に興味を持ってもらうき

っかけやキャリア教育の一環にもなると思うので、応募者全員に体験
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員 B） 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

（委員 A） 

してもらえるといいと個人的に思った。 

  

 (2)子ども図書館整備事業について 

 資料に基づき、事務局より説明 

【説明要旨】 

  資料をもとに、子ども図書館の改修概要、改修案（図面）について

説明。 

【質問・意見】 

子ども図書館の話合いは、今年の１月まで会議に参加していたが、

その時には中学生の居場所がないので中学生の居場所をつくりましょ

うということになっていたと思うが、今見てみると、それが無い。 

また、穂波では Wi-Fi をつけてもらって、半個室のような学習室で

中学生にも来てもらえたらというところで、１月の時点ではそういう

風になっていて、地域の人も利用した人がたくさんいるから、名前は

別に子ども図書館でもいいけど、そういう方たちも新聞が見ることが

できるような空間を作りましょう、一般図書も置きましょうってなっ

ていたと思うが、今見ると全然違っていて、それは、やはり中学生の

ことは考えられてないのかと思った。それはどうでしょうか。 

 ⇒まず中学生の居場所について、昨年度の委員会で意見をいただい

た中で、参考にさせていただきながら、どこに支点を置いてこども図

書館をつくるかということになり、もちろん中学生などの利用はどな

たでもできるので問題はないが、中学生に特化したというより、それ

以下の年代の方により利用していただきたいというか、特に１階は未

就学児を中心に自由に気兼ねなく利用していただきたいスペースとし

て設ける。２階については中学生にも楽しめる内容になるのではない

かということで、色々検討している。机の配置はすることにしている

が、専用の学習室は設けていない。 

ここにある科学展や映像体験を含めて、未就学児もそうだが、小学生

以上、もちろん中学生や一般の方を含め、楽しめる内容にしたいとい

うところで案を作らせていただいている。決して中学生を排除するよ

うなものではなく、中学生も楽しめるような内容でより詰めていきた

いというところで示させていただいている。 

⇒Wi-Fiの件はどうか。 

⇒コミセンの方も、今時間制限があり、不便をおかけしているところ

ではある。正直、市全体の公共施設の Wi-Fi の指針っていうのがちょ

っとあり、常時使えるようなところは、例えば市役所の本庁とかもそ

うだが、ほぼそういった時間制限を持って使えるような施設整備方針

になっていて、子ども図書館についても、できるかどうかも含めて話

がまとまっていないため、厳しいところではないかという状況。 

⇒Wi-Fiの使える図書館は行橋市など、他にあるが。つなぐカフェがゆ
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めタウンに移って、それは Wi-Fi がずっと使える。それは市の施設で

はないということか。同じような Wi-Fiの指針と言われるのであれば、

せっかく学校でタブレットが配布されているから、タブレットを持っ

て図書館の学習室で学習できるような環境があってもいいのではない

かと思う。 

⇒ゆめタウンのつなぐカフェが自由に Wi-Fi を使えるというのは自分

も聞いている。そこが通常の公共施設とはちょっと違うところなのか

という意識はしているが、他の自治体の図書館で自由に使えるところ

もあるともちろん存じている。 

ただ、今現在市の全体的な中で Wi-Fi をどこまで自由に使わせるとい

うのかは、皆さんからの要望もあり今後検討していきたいとは思うが、

自由に使える方針が市としてまとまっていないため、正直、今厳しい

状況でありお答えはできない。 

⇒自宅から穂波図書館が近いため、スマホで本を予約しているが、予

約の本は子ども図書館に取りにいけるのか。 

⇒当然一般の方の利用を制限するものはないので、一般の方の予約に

関しては児童書だけでなく一般書も受け付ける。 

⇒改修案ということは、まだ変更の余地はあるということか。 

⇒1階 2階のレイアウトの中身はまだ細かい配置等あるが、大まかなレ

イアウトは 1 から変えるというのはなかなか難しく、一応この内容で

詰めさせていただきたいと思っている。 

⇒設計がとおると決まったらそのとおり行きますよね。 

⇒構造を大きく変えるとなると、１からやり直しという形になるので、

概略図にはなるが、このとおり設計を進めさせていただきたいと思っ

ている。 

⇒構造的なところで設計の形が決まっているからもうこの形でってい

うことでいいですね。 

また、2階の常設科学展等と映像体験について、常設科学展はサイエン

スモールを常設展みたいにするという感覚でいいのか。また、映像体

験は、プロジェクションマッピングみたいな形をとるということでい

いのか。この前の委員会の時に、プロジェクションマッピングをする

と、常にメンテナンスが必要になるという話だったと思うが、その点

についてはどう対応されるか。 

⇒常設科学展の一会場として使いたいというところでも書いている

が、今考えているのは、市内の大学やサイエンスモールでご協力いた

だいている福岡大学と連携し、大学がお持ちの展示物を一時的に貸借

し、飽きさせない工夫というか、展示だけでなく、物に触れて楽しめ

る物を大学と話しながら常設科学展で展示させていただきたいと考え

ている。 

映像体験については、プロジェクションマッピングについては一案と
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いうか、まだ検討段階であるが、それだけでなく、パソコンやディス

プレイは必要になるが、学生さんが作ったプログラミングを利用し、

子どもたちが触れて楽しめるような映像体験ができないかと考えてい

る。 

⇒少し時代錯誤かもしれないが、私の根本的な意見で、図書館に来て、

先ほど Wi-Fi が欲しいとかいうお話がでてきたが、時代とともにその

ようなことはたくさん出るでしょうし、サイエンスモールなど色んな

ことで利用しないといけないという面も出てくるとは思うが、私が子

育て支援をしている中で一番感じるのが、お母さんが携帯を持ちなが

ら子育てしているっていうことが多い。ここに来て、私はあの子供た

ちが保護者さんと一緒に本を楽しむ唯一の場所であってほしいと私は

思っている。それが基本となって、ネットが必要だとか、そういうと

ころを考えていただきながら、皆が利用しやすい図書館にしていただ

きたいと思っている。 

⇒中の施設は構成が進んでいるが、私心配なのは駐車場。土日は体育

館があるし、いろんな行事がある。図書館用にコーンが 5 台くらい置

いてあるがあれでは足りないと思う。また、子どもがどこで停めるか

分からないが、ちょっと歩くのに時間がかかる上に、車はどんどん来

る。駐車場が狭いが、狭いながらに何かできること。事故があってか

らでは遅いし、図書館の分だけは確保していただくようお願いしたい。 

 (3)改修工事中の図書館運営について 

【説明要旨】 

改修工事の予定時期及び、代替図書館運営について説明。事務室の移

転、ミニ図書館、出張図書館及び電子図書館の運営について概要を説

明。 

⇒出張図書館をする場合は大変だと思うがスケジュールは事前に回っ

てくるのか。 

⇒どのくらいの回数かはまだ具体的には決めていないが、市内各地区

を回らせていただこうと思っている。庄内地区や頴田地区など、図書

館が開いている地区についてはご遠慮させていただこうと思ってい

る。時間は、2時間程度くらいひとつのところに滞在させていただこう

と思っている。まだ変更になる可能性もある。よろしくお願いします。 

⇒学校や病院、子育て支援施設への団体貸出は継続して行われるか。 

⇒貸出できるよう対応する。 

（4）その他 

・資料選定委員会委員の選出 

石川委員より、辞職の申し出があったため、本日付けで受理した。 

（石川委員より挨拶） 

辞職に伴い、本協議会より 2 名選出している飯塚市立図書館資料選定

委員会の 1 名欠員が発生している。本日今から欠員の補充をさせてい



 

 

 

 

 

 

 

事務局係員 

ただきたい。 

（資料選定委員会について） 

飯塚市立図書館全 5 館分の図書館資料等の購入および図書選定に関す

ることを図書館資料選定委員会にて協議を行っている。図書館資料選

定委員会は年 6回ほど偶数月の開催予定となっている。 

立候補者はいないか。 

⇒岡松委員立候補につき、岡松委員に決定。 

・九州工業大学学生が作成したモーションキャプチャー・クイズ体験 

モーションキャプチャーで利用者の興味関心を引いたり、クイズにま

つわる図書を配置したりして、読書活動へつなげていきたい。 

 

3 閉会 17：15 

会議資料 

事前配布資料 

・会議次第 

・令和 5年度飯塚市立図書館利用状況・業務報告 

・子ども図書館整備事業について 

・改修工事中の図書館運営について 

 

公開・非公開の別 1 公開   2 一部公開   3 非公開   (傍聴者 ０人) 

その他 

(非公開理由等) 

 

 

   


